



Marterie Golf Association Sportive

210 allée du golf de la Marterie –
24260 SAINT FELIX DE REILLAC ET MORTEMART
Courriel : marterie.mgas@gmail.com

Procès-verbal de l'Assemblée Générale Ordinaire Du 4 février 2024

Inscrits : 139

Présents ou représentés : 49 (voir liste émargement jointe)

Ordre du jour :

- 1. Rapport moral de la Présidente
- 2. Bilan sportif de la saison 2023
- 3. Bilan financier 2023 et budget prévisionnel 2024
- 4. Election des nouveaux membres du bureau
- 5. Intervention de Flavienne et Didier Chaussegros
- 6. Questions diverses

1/ Rapport moral de la Présidente (Sylvie CHANCOGNE)

Comme tous les ans, nous allons commencer par quelques chiffres. L'augmentation des licenciés constatée en 2021 et 2022 s'est confirmée en 2023 : au niveau national, nous étions 445 306 licenciés (+ 0,8 %), au niveau régional (la ligue Nouvelle-Aquitaine comptait 57 185 licenciés en 2023, soit une augmentation de 3,3 %) et la Dordogne comptait 2 658 licenciés, soit une augmentation de 1,06 %.

A la Marterie, nous sommes passés de 248 licenciés en 2022 à 267 en 2023 (+7,66 %). Quant à notre association sportive, elle comptait 101 membres en 2021, 122 en 2022 et 139 en 2023. Une croissance régulière qui se confirmera, nous l'espérons, en 2024.

Comme vous avez pu le constater, l'investissement de Flavienne et Didier Chaussegros pour apporter des améliorations au parcours et au domaine ne s'est pas démenti. Vous avez pu suivre tout au long de l'année les transformations du parcours qui nous permettent de pratiquer notre sport dans les meilleures conditions et de partager le 19^e trou dans un cadre des plus agréables. Ils vous donneront tout à l'heure les dernières informations et pourront répondre à vos questions. Nous poursuivons les mêmes objectifs : encourager la pratique du golf et participer à son développement, organiser les compétitions et les animations, développer la convivialité et améliorer la vie au sein du club. Nous avons donc renouvelé notre convention de partenariat pour 2024. Merci à Flavienne et Didier pour l'aide apportée à l'association tout au long de l'année.



Marterie Golf Association Sportive

210 allée du golf de la Marterie –
24260 SAINT FELIX DE REILLAC ET MORTEMART
Courriel : marterie.mgas@gmail.com

Puisque nous en sommes aux remerciements, je tiens à remercier également tout le personnel du golf pour le travail effectué, que ce soit à l'accueil, au restaurant ou sur le parcours.

L'année 2023 a été riche en animations et compétitions par équipe en individuelles. Pierre y renviendra en détail un peu plus tard mais nous tenons avant tout à remercier tous nos partenaires pour leur fidélité et leur participation à la dotation des compétitions. Je citerai entre autres la société Valbusa pour BatiGolf et la Coupe du Coeur, Patrice Albert pour le Carnaval (Patrice a souhaité se retirer de l'organisation du Carnaval en 2024. Un grand merci à lui pour avoir initié cette animation et pour son investissement pendant plusieurs années. Le Carnaval ne disparaît pas : la relève sera assurée par Lelen et Michel Robert). Merci à Pierre et Marie Seguin pour Grande Aquitaine Patrimoine, Jeff Zozime pour la société JSD, Michel Robert et Daniel Chancogne pour la dotation de la Chanbert au bénéfice de l'association sportive.

Outre la Batigolf et la Coupe du cœur, nous avons organisé plusieurs compétitions caritatives : Ensemble pour l'autisme, le Ruban rose, Octobre rose, France Alzheimer qui ont rencontré un grand succès et seront reconduites en 2024. Merci pour votre participation et votre générosité.

Nos équipes ont participé à plusieurs compétitions. Nous reviendrons sur les résultats tout à l'heure mais je tiens à remercier toutes les joueuses et tous les joueurs qui ont participé aux différentes rencontres avec une mention spéciale à nos capitaines Lelen, Lorenzo, Gaby et Pierre car l'organisation des déplacements et l'encadrement des équipes représentent une lourde charge de travail et pas mal de stress. J'espère que 2024 nous apportera autant de plaisir que 2023. Nous aurons en 2024 2 nouveaux capitaines : José Germain pour les Seniors 2 et Max Avezou pour les Seniors 3. Merci à eux et tous nos vœux de réussite pour toutes les équipes.

Nos équipes se développent et le nombre des déplacements augmente. C'est très positif mais ce qui l'est moins, c'est l'augmentation des frais que cela représente. En 2023, L'AS a participé à hauteur de 400 € pour chaque déplacement mais le reste à charge pour chaque joueur reste important. Nous aimerions pouvoir faire davantage. Nous sommes donc à la recherche de partenaires pour aider au financement des déplacements et des tenues d'équipe. Merci aux partenaires qui nous ont aidé dans ce domaine : André Barbet pour la Semitour, Bem Abbou et Optic 2000 Sarlat. Si vous connaissez des entreprises ou des particuliers susceptibles de nous aider, n'hésitez pas à nous communiquer leurs coordonnées afin que l'on puisse les contacter (je vous rappelle que les dons aux associations permettent de bénéficier d'une réduction d'impôt).

L'école de golf se développe également et les jeunes commencent à avoir de bons résultats. Anthony vous en parlera plus en détail et j'en profite pour le remercier et le féliciter pour son engagement et son implication auprès des jeunes et des équipes.

Nous avons préparé le calendrier des animations et compétitions pour 2024. Vous le trouverez prochainement sur le site internet du golf, rubrique « le golf », « Animations et compétitions » et nous allons l'afficher sur le panneau de l'association. Nous essaierons d'y apporter le moins de modifications possibles en cours de saison mais il y a toujours des imprévus que nous ne maîtrisons pas.



Marterie Golf Association Sportive

210 allée du golf de la Marterie –
24260 SAINT FELIX DE REILLAC ET MORTEMART
Courriel : marterie.mgas@gmail.com

En matière de communication, vous trouvez les informations concernant l'association sur le site internet du golf de la Marterie. Les animations et compétitions sont également annoncées par mail émanant soit du golf, soit de l'association. Un panneau plus grand a été mis en place en face du bar afin d'améliorer la visibilité de l'association et des documents. N'hésitez pas à le consulter pour vous tenir informés et vous inscrire.

Le montant de la cotisation pour 2024 reste inchangé et s'élève à 25 € par personne. L'adhésion à l'association vous est proposée à l'accueil lorsque vous renouvelez votre abonnement et votre licence. Nous vous rappelons que l'adhésion à l'association sportive est nécessaire pour pouvoir être sélectionné dans les compétitions de ligues régionales, départementales ou nationale mais également pour participer à la Ringer score, au match play, au trophée senior Edenauto, au trophée MGAS et aux rendez-vous de la Marterie. De plus, un tarif préférentiel est réservé aux membres de l'association lors des compétitions organisées par l'association. Nous en profitons pour souhaiter la bienvenue aux nouveaux abonnés et espérons qu'ils seront nombreux à nous rejoindre pour la saison 2024. Nous avons besoin de tous pour faire vivre le club. N'hésitez pas à parler de l'association autour de vous.

Cette année est une année électorale : 4 membres du bureau sont en fin de mandat : Cathy Dorlé, Frédéric Dutreux, Pierre Rosa et Gaby Valbusa. Nous procéderons à l'élection du bureau tout à l'heure mais je tenais à les remercier pour le travail effectué au cours de leurs 4 années de mandat.

Certes, tout est perfectible mais nous faisons de notre mieux pour faire vivre l'association. Nous sommes bien sûr ouverts à toute suggestion ou proposition. J'espère que 2024 sera encore plus riche et animée que 2023 et que le programme qui vous sera proposé vous donnera envie de participer à de nombreuses manifestations.

Je vous remercie de votre attention et je vais passer la parole à Pierre Rosa, responsable de la Commission sportive et aux capitaines d'équipes, pour le bilan 2023 et les objectifs 2024, mais auparavant, je vais vous demander d'approuver ce rapport moral.

Le rapport moral est approuvé à l'unanimité.

2/ Bilan sportif de la saison 2023 (Pierre Rosa, responsable Commission Sportive)

33 compétitions et animations ont été organisées cette année à la Marterie avec une bonne participation encore cette année.

- 12/02 Test de classement : 16 joueurs
- 26/02 : Ensemble pour l'autisme : 104 joueurs.
- 26/03 : Coupe de printemps : 36 joueurs
- 10/04 : Compétition de Pâques : 35 joueurs
- 16/04 : Test de classement : 12 joueurs



Marterie Golf Association Sportive

210 allée du golf de la Marterie –
24260 SAINT FELIX DE REILLAC ET MORTEMART
Courriel : marterie.mgas@gmail.com

- 22&23/04 : Grand prix de La Marterie : 114 joueurs
- 01/05 : Grande Aquitaine Patrimoine : 96 joueurs.
- 06/05 : Test de classement : 12 joueurs
- 14/05 : Compétition du Proshop : 54 joueurs
- 21/05 : Compétition JSD : 60 joueurs
- 08/06 : Diamond challenge : 48 joueurs
- 10&11/06 : Ruban rose : 98 joueurs
- 13/06 : Joutes séniors EdenAuto : 130 joueurs
- 17/06 : Bâti golf : 78 joueurs
- 24/06 : Fête de l'école de golf : 27 joueurs dont 9 enfants
- 25/06 : Finale Pitch&Putt : 36 joueurs
- 15/07 : Championnat double patsome : 24 joueurs. Vainqueurs : Marie-Christine Verwaerde et Philippe Ducourtieux.
- 18/07 : Golfy day : 34 joueurs
- 30/07 : Trophée MGAS : 42joueurs/ses. Vainqueur : Anne Le pape
- 05/08 : Chanbert cup : 70 joueurs
- 10/09 : EdenAuto cup : 64 joueurs
- 15-16-17 : Promo nationale séniors Dames :
- 21/09 : Inter club féminin :
- 23-24/09 : Grand prix Séniors : 44 Joueurs/ses
- 01/10 : Octobre rose : 62 joueurs/ses
- 15/10 : Coupe du cœur : 66 joueurs/ses
- 21-22/10 : Championnat du club ind : 32 joueurs. Champion messieurs : Paul Yerbi ; Champion sénior : Xavier Le pape. Championne Dames : Elisabeth Watts ; championne Sénior : Marianne Pearson.
- 28/10 : Carnaval de La Marterie : 51 joueurs/ses
- 19/11 : France Alzheimer : 89 joueurs/ses
- 25/11 : Black Friday : 56 joueurs/ses
- 10/12 : Compétition du Téléthon: 65 joueurs/ses
- Ringer score : 61 joueurs / 6 séries – Total des droits de jeu reversé en bons d'achat aux 5 premiers de chaque série.
- Championnat match play mixte : 51 joueurs/ses Vainqueur : Frédéric DUTREUX.

Nous souhaitons en proposer autant en 2024 si les conditions le permettent.

Nous avons également engagé 8 équipes pour les divers championnats et reçu les 04/05 septembre le championnat séniors 2^{ème} division (victoire de Gujan Mestras devant Bordeaux Lac).

Ces divers championnats sont importants pour l'association sportive, pour la progression des équipes et faire connaître La Marterie au sein de la Nouvelle Aquitaine.



Marterie Golf Association Sportive

210 allée du golf de la Marterie –
24260 SAINT FELIX DE REILLAC ET MORTEMART
Courriel : marterie.mgas@gmail.com

Résultats obtenus :

- Promotion régionale Messieurs au golf de Gujan Mestras les 4-5 mars : 3^{ème}/9
- Promotion régionale Messieurs éq 2 au golf de Graves et Sauternais les 4 et 5 mars. Résultat : 4^{ème}/7
- Promotion régionale mid amateurs dames 2^{ème} division au golf du Bordelais les 29-30/ Avril. Résultat : 5^{ème} / 8 redescendent en promotion en 2024.
- Promotion régionale mid am Messieurs au golf de Villenave d'Ornon les 29-30 avril. Résultat : 5^{ème} / 11
- Promotion Nationale Messieurs au golf d'Angoulême les 27 et 28 mai. Résultat : 16^{ème}/16
- 4^{ème} division nat Mid-am Messieurs au golf d'Albret du 23 au 25/06. Résultat : 12^{ème}/16 redescendent en promotion.
- Promotion Séniors 2 au golf de la Jonchère les 26/27 Aout. Résultat : 12^{ème}/13
- 3^{ème} division LNA Séniors Messieurs au golf d'Aubazine 2 et 3 septembre. Résultat : 6^{ème}/8 reste en 3^{ème} A
- 2^{ème} B régionale Séniors Dames au golf de Villeneuve/Lot les 02/03 septembre. Résultat : 1^{ère}/8 joueront en D2A en 2024
- Promotion Nat Séniors Dames au golf de La Marterie les 14 et 15 septembre. Résultats : restent en promotion A
- Promotion NA Messieurs au golf d'Aubazine les 24 et 25 septembre. Résultat : 14^{ème}/19.

Merci aux capitaines Dames et Messieurs pour l'organisation des équipes.
Prestations moyennes de nos équipes cette année **exceptées les séniors Dames qui terminent 1^{ère} et montent en D2A en 2024.**

Cette année encore nous avons disputé la « **Diamond challenge** » (jeudi) qui regroupait 4 clubs (Les Vigiers-Lolivarie-Villeneuve/Lot-Marterie).

Equipe Messieurs de **8 joueurs** index maxi : **18**. Capitaine : **David BURROWS**. Résultat : **2^{ème}** derrière Lolivarie.

Cinquième édition cette année du « **trophée Eden Auto** » réservé aux séniors (Dames et Messieurs) qui regroupait 6 clubs : Aubazine-Brive-Limoges-Périgueux-Souillac et La Marterie.

La finale a eu lieu le **20 septembre à SOUILLAC** avec 144 joueurs. Compétition très conviviale gagnée cette année encore par Brive devant La Marterie. A renouveler en 2024 avec 2 clubs supplémentaires : Lolivarie et Mortemart



Marterie Golf Association Sportive

210 allée du golf de la Marterie –
24260 SAINT FELIX DE REILLAC ET MORTEMART
Courriel : marterie.mgas@gmail.com

Et pour finir : Félicitations aussi à l'équipe féminine et à son organisatrice « Lelen Robert » qui a de nouveau participé à une compétition par équipe amicale regroupant 8 clubs : Lolivarie – Villeneuve/Lot – Tombeboeuf – Les Vigiers – Marmande-Casteljalous- La Forge et La Marterie à laquelle elles ont encore bien figuré.

L'année prochaine, pour le Diamond Challenge, David Burrows, capitaine, se retire. Un nouveau capitaine sera à définir.

Le mot du pro, Anthony Bertrand :

Des sessions d'entraînement ont été mises en place pour les équipes filles par notre pro, cette saison, dont le but est de développer le mental et d'améliorer le petit jeu. Il les félicite pour leur rigueur lors des entraînements.

ECOLE DE GOLF :

L'école de golf est en progression. De 8 élèves en 2022, elle est passée à 12 en 2023 avec des jeunes dont les âges vont de 6 à 17 ans.

Ils ont obtenu de bons résultats lors de la finale départementale du Challenge des Ecoles de golf. En compétition avec Périgueux, Essendieras, l'Olivarie et les Vigiers, la Marterie remporte la victoire dans les catégories U16 et U12. La Marterie gagne devant l'Olivarie. Bravo à Colas, Sarah, Emma, Amaury, Alexis et Bertille.

La date de la Fête de l'Ecole de Golf sera bientôt définie. Une aide de la part de la MGAS et de ses membres sera la bienvenue.

Anthony attire l'attention sur le fait que le sponsoring est un élément important pour permettre au pro de se déplacer et de valoriser son golf en compétition.

Pour progresser au golf les cours sont utiles pour augmenter les performances. Anthony remercie les bénévoles, ainsi que tous les intervenants du club que ce soit à l'accueil, sur le terrain, à l'accueil, et au restaurant. Ils contribuent à l'essor de la pratique du Golf.

3/ Le rapport financier et budget prévisionnel

Vous trouverez le détail des comptes en pièce jointe.

Michel Robert, notre trésorier, rappelle que les entrées financières reposent sur les éléments suivants : les cotisations, les subventions de la Marterie allouées par la direction, le sponsoring, les compétitions.

Un gros travail a été fourni cette année 2023 pour développer les compétitions caritatives avec de bons résultats.



Marterie Golf Association Sportive

210 allée du golf de la Marterie –
24260 SAINT FELIX DE REILLAC ET MORTEMART
Courriel : marterie.mgas@gmail.com

Il nous rappelle que nous poursuivons, en 2024, l'action 2023 pour la Coupe du Cœur. Aussi veillez à ne pas oublier la boîte, disponible au bar, pour y verser les euros de pénalités pour les balles qui tombent à l'eau... un grand merci.

Nous passons au vote .Les comptes sont validés à l'unanimité.

4/ Election des nouveaux membres du bureau

Quatre membres sont sortants pour cette saison 2024 : Frédéric Dutreux, Pierre Rosa, Gabriel Valbusa, Cathy Dorlé.

Ils posent tous les quatre leur candidature pour un nouveau mandat. En l'absence d'autre candidature, nous procédons à un vote à main levées.

A l'unanimité, les membres sortants sont réélus pour 4 ans.

5/ Intervention de Flavienne et Didier Chaussegros

DIDIER nous rappelle combien l'entretien et l'amélioration du terrain est un travail de tous les jours. Il compte bien poursuivre cette évolution en 2024 avec l'aide précieuse de son équipe de jardiniers et de Flavienne qui en assure le financement.

Les conditions climatiques sont un défi pour faire face au stress hydrique de la saison chaude et aux fortes pluies de l'hiver qui impactent la qualité de l'herbe.

Cependant sa motivation reste optimale pour faire de ce golf « le plus beau de tous ».

Il reste beaucoup de travail. Son équipe et lui ont depuis le début, pris le parti d'optimiser au maximum les matériels à leur disposition, de rester en recherche permanente d'informations et d'affecter le budget disponible à l'amélioration constante des espaces.

GREENS : Pour 2024, il envisage de passer à une nouvelle étape pour l'amélioration des greens et les mesures à prendre pour les protéger des maladies et dégradations.

Il nous rappelle que des pitches non relevés immédiatement sont la cause de nombreuses maladies.

FAIRWAY : Du fait de la sécheresse, la matière organique manque sur les fairways.

Le fairway du 17 sera rechargé en premier. Cela nécessite un gros travail pour labourer, fraiser et ressemer. Un sur-semis sera réalisé sur les autres fairways pour renforcer l'herbe en les rechargeant en gazon.

Également, le travail de déboisement sera poursuivi. En effet il est préconisé de ne pas laisser d'arbre à moins de 10 à 15 mètres d'un green (l'excellence préconisant 20



Marterie Golf Association Sportive

210 allée du golf de la Marterie –
24260 SAINT FELIX DE REILLAC ET MORTEMART
Courriel : marterie.mgas@gmail.com

mètres) pour réduire les maladies Les greens du 3 et du 1 sont très affectés. Un traitement au charbon de bois est expérimenté.

Aussi, reste à nous, de bien vouloir adapter nos exigences. D'autant que nous sommes assurés et avons pu le constater, depuis que Didier et Flavienne ont repris le golf, par l'amélioration constante du parcours, de l'implication totale de toute l'équipe d'entretien.

FLAVIENNE, en premier lieu, remercie l'association. En effet, les bénévoles impliqués dans l'organisation des compétitions et animations permettent de valoriser le club.

Elle met l'accent sur les relations exceptionnelles existant entre le club et l'association. (Relationnel positif qui a même été relevé lors de l'assemblée générale du Comité départemental).

Elle rappelle que, lorsqu'elle et Didier sont arrivés en 2020, l'association comptait 80 membres et que ce chiffre a doublé et que l'aventure continue.

Pour donner suite aux propos de Didier, elle nous confirme qu'équilibrer le budget entre le club et le terrain est un défi permanent. Malgré l'augmentation de l'énergie, des coûts, du fuel, des produits sanitaires, elle a fait en sorte que cela se répercute le moins possible sur les cotisations.

L'augmentation des activités annexes : espace bien-être, bar, restauration, a permis de réaliser l'équilibre, permettant d'améliorer la Marterie en maintenant le budget.

Concernant le planning : les 8,9 et 10 mai, la Marterie accueille la Compétition Nationale de l'ASPTT avec 240 joueurs attendus.

Le terrain sera, de ce fait, indisponible pour les membres à ces dates. Flavienne nous rappelle que des accords de réciprocité ont été passés avec les golfs de la région : Périgueux, la Forge, Essendieras, pour accorder des tarifs préférentiels aux membres de la Marterie. C'est l'occasion de les faire valoir ce week-end pour ceux qui souhaitent jouer. N'hésitez pas à passer par l'accueil de la Marterie pour vos réservations.

Flavienne et Didier adresse un grand MERCI à tout le personnel, sur le terrain, à l'accueil, au restaurant, en cuisine, au personnel des lodges...

Ils profitent de cette assemblée pour partager avec nous le bonheur de la naissance, cet été, de leur petite ELISE et nous offrent le pot de fin de réunion en son honneur.



Marterie Golf Association Sportive

210 allée du golf de la Marterie –
24260 SAINT FELIX DE REILLAC ET MORTEMART
Courriel : marterie.mgas@gmail.com

6/ Questions diverses

Avant de clôturer cette réunion, Lelen Robert, une nouvelle fois, nous a fait verser quelques larmes de joie et d'émotion, en nous présentant le film rétrospectif de l'année 2023 qu'elle nous a concocté.

Elle prie chacun, durant cette année 2024, de penser à prendre des photos et surtout de les lui transmettre en prévision de la prochaine assemblée...merci par avance.

Cette réunion s'achève, pour notre part, en vous remerciant chaleureusement, vous, membres, bénévoles de la MGAS pour votre participation à toutes les activités du club.

Merci à chacun de parler de notre association, afin de sensibiliser de nouveaux membres. Nous pourrions ainsi faire évoluer nos animations.

Merci pour eux, pour votre participation sans faille à toutes nos compétitions caritatives.

Merci à nos équipes sportives et leurs capitaines pour leur motivation.

Il nous reste à remercier chaque membre de l'équipe de la Marterie, ainsi que Flavienne et Didier. Nous sommes tous les acteurs de ce relationnel exceptionnel qui définit notre club.

Nous comptons bien que 2024 soit encore une belle réussite pour tous.

La séance est levée.

La Présidente

La Secrétaire Générale

Sylvie Chancogne

Cathy Dorlé